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QUARINO 
Jahresbericht des Präsidenten Vereinsjahr 2023 zuhanden der 16. or-
dentlichen Mitgliederversammlung vom 27. August 2024 

Sehr geehrte Mitglieder des QUARINO 

Der Vorstand hat sich im Berichtsjahr zu 6 Vorstandssitzungen getroffen, die 
jeweils im APH Wendelin durchgeführt werden konnten. Wir befassten uns da-
bei u.a. mit folgenden Themen: 

Containersiedlung für Asylanten 
Aus den Medien hatten wir erfahren, dass sich der Regierungsrat des Kantons 
Basel-Stadt wegen der zunehmenden Zahl an Flüchtlingen mit der Frage be-
schäftigt hat, an welchen Orten weitere Standorte für Asylunterkünfte möglich 
sind. Dabei hatte die Regierung - neben dem Erlenmattquartier -auch das 
Stettenfeld im Visier. Unsere Recherche hat daraufhin ergeben, dass vor einer 
Realisierung des Vorhabens eine Informationsveranstaltung für die betroffene 
Bevölkerung stattfinden würde. Nachdem sich die Anzahl der Asylgesuche in 
der Schweiz nicht wie befürchtet entwickelt hat, wurde die Idee einer Contai-
nersiedlung auf dem Stettenfeld zum Glück wieder fallengelassen. Inzwischen 
wissen wir jedoch, dass in Lörrach-Stetten, also in unmittelbarer Nachbar-
schaft zu unserem Quartier, eine Gemeinschaftsunterkunft für Flüchtlinge, wel-
che sich in Deutschland um Asyl bewerben, gebaut werden soll. Die Bevölke-
rung soll über einen Anwohnerbeirat in das Projekt miteinbezogen werden. 
Ernst Stalder wird unsere Interessen in diesem Gremium vertreten. 

Neuzuzüger 
Nach einem durch Corona bedingten Unterbruch hat die Gemeinde am 30. Ja-
nuar 2023 wieder einen Willkommensanlass für Neuzuzüger durchgeführt. Wir 
waren auch mit einem Stand anwesend. Leider war nur noch der Quartierver-
ein Kornfeld präsent. Immerhin konnten wir nach den Ausführungen des Ver-
treters der Gemeinde Riehen mit ein paar wendigen Neuzuzügern nette Ge-
spräche führen. Bei den Anwesenden war das Interesse am anschliessenden 
Apéro offensichtlich grösser als die Lust auf Informationen aus den Quartieren. 
Das Interesse der Neuzuzüger an einer Mitgliedschaft in unserem Quartierver-
ein entspricht ohnehin nicht unseren Erwartungen. Obwohl wir in den letzten 
beiden Jahren rund 700 Neuzuzüger persönlich angeschrieben haben, konn-
ten wir mit dieser Aktion kaum eine Handvoll neue Mitglieder gewinnen. Da die 
entstandenen Portokosten in keinem Verhältnis zu den zusätzlichen Mitglie-
derbeiträgen standen, hat der Vorstand beschlossen, in Zukunft auf diese 
Schreiben zu verzichten und nur noch gezielte Werbeaktionen durchzuführen. 
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Abschaltung Erdgasnetz 
Nachdem über die Medien verkündet wurde, dass in Teilen von Riehen das 
Erdgasnetz bereits in vier Jahren stillgelegt würde, haben wir einige Anfragen 
besorgter Mitglieder erhalten. Auf unsere Nachfrage haben wir von der Ge-
meinde Riehen erfahren, dass mehrere Infoveranstaltungen geplant seien. Der 
Vorstand des QUARINO hat deshalb beschlossen, in diesem Thema nicht 
selbst aktiv zu werden. Mein politischer Vorstoss mit dem Inhalt, dass der Ge-
meinderat prüfen sollte, ob die Erdgasleitungen in Zukunft für den Transport 
von Wasserstoff benützt werden können und Riehen damit in dieser neuen 
Technologie eine Vorreiterrolle übernehmen könnte, wurde vom Einwohnerrat 
leider nicht überwiesen.  

Christine Kaufmann 
An der Sitzung vom 27. April 2023 konnte der Vorstand die Gemeindepräsi-
dentin Christine Kaufmann als Gast begrüssen. Im Vordergrund stand die 
Frage, mit welcher finanziellen Unterstützung wir von der Gemeinde rechnen 
können. Da diese Frage auch die anderen Quartiervereine betrifft, sollte sie an 
einer nächsten Koordinationssitzung der Quartiervereine geklärt werden.  

Ausweitung Blaue Zonen 
Erst aus Mitgliederkreisen haben wir erfahren, dass die Gemeinde im Gebiet 
Steingrubenweg/Bischoffhöhe eine Anwohnerbefragung zum Thema Auswei-
tung der blauen Zone durchgeführt hat. Nach Rückfrage bei der Gemeinde 
wurde uns mitgeteilt, dass die Befragung nur bei den direkt betroffenen An-
wohnern durchgeführt wurde. Das ist ärgerlich, denn gemäss unserer Kan-
tonsverfassung wäre die Gemeinde eigentlich verpflichtet, die Quartiervereine 
anzuhören, wenn es sich um Themen handelt, welche ihr Quartier betreffen, 
und dies ist bei der Parkplatzbewirtschaftung klar der Fall!  
In der Zwischenzeit ist die blaue Zone bis weit in die Hanglagen ausgeweitet 
worden. Der Vorstand zweifelt sehr am Nutzen dieser Massnahme für das 
Quartier. Sie führt lediglich zu einen unnötigen, zusätzlichen Kontrollaufwand 
und durch die notwendigen Markierungen zum Wegfall weiterer Parkplätze.  

Tag der Vereine vom 26.8.2023 
Am 26. August 2023 hat vor dem Gemeindehaus zum ersten Mal der Tag der 
Vereine stattgefunden. Dabei hatten sämtliche Riehener Vereine die Gelegen-
heit, sich in der Öffentlichkeit zu präsentieren. Der QUARINO war zusammen 
mit den anderen Quartiervereinen an einem gemeinsamen Stand anwesend. 
Leider gab es an diesem Tag wegen des schlechten Wetters nicht viel Publi-
kum, auch nicht die Neuzuzüger, welche sich zu Beginn der Veranstaltung im 
Gemeindehaus zu einem Willkommensanlass durch die Gemeinde trafen. 

Beitrag Riehener Jahrbuch 2023 
Schliesslich kann ich auch noch über etwas erfreuliches berichten, nämlich 
darüber, dass die Redaktoren des Riehener Jahrbuchs unser Quartier Riehen 
Nord als eines der Schwerpunktthemen für das Jahrbuch 2023 ausgewählt ha-
ben. Im Beitrag unter dem Titel «Quarino als Stimme des Nordens» kann nun 
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jedermann nachlesen, weshalb es vor 20 Jahren zur Gründung unseres Quar-
tiervereins gekommen ist und welches unsere bisherigen Schwerpunktthemen 
waren. Ich empfehle Ihnen den Beitrag im Riehener Jahrbuch 2023 zur Lek-
türe. Sie finden ihn auch auf unserer Homepage.  

Entwicklung Stettenfeld 
In diesem Beitrag finden Sie auch den Hinweis, dass wir die Entwicklung des 
Stettenfelds mit besonderer Aufmerksamkeit verfolgen. Bereits im Jahr 2007 
haben wir im Rahmen einer Stellungnahme zum Entwicklungsrichtplan ein Ge-
samtkonzept bezüglich der Infrastruktur und eine Tieferlegung der S-Bahn ge-
fordert. Am 30. August 2023 wurde nun vom Einwohnerrat ein Kredit in Höhe 
von CHF 530'000 bewilligt, um die 2. Stufe eines Nutzungsplans auszuarbei-
ten. Im Rahmen der Planungsarbeiten sind wir in einer Begleitgruppe vertre-
ten, allerdings ohne Stimmrecht. Eine erste Sitzung hat vorletzte Woche statt-
gefunden. Wir wurden informiert, dass zurzeit mehrere Planungsteams daran 
sind, Vorschläge zu erarbeiten. Es ist geplant, die Öffentlichkeit nach Ab-
schluss dieser Arbeiten Anfang 2026, zu informieren. 

Teilnahme Stadtvorstand und Treffen Quartiervereine 
Schliesslich kann ich berichten, dass unser Vorstandsmitglied Erica Perucchi 
auch im Berichtsjahr regelmässig an den Sitzungen des Stadtvorstandes in 
Basel teilgenommen hat. Damit ist sichergestellt, dass unser Kontakt zu den 
baselstädtischen Quartiervereinen aufrechterhalten bleibt. Zudem nimmt eine 
Delegation des Vorstandes an den regelmässigen Treffen mit den Riehener 
Quartiervereinen und der Gemeinde teil.  

Dank 
Ich möchte mich nun noch bei allen Vorstandsmitgliedern herzlich für ihren Ein-
satz und die Zusammenarbeit bedanken. Ohne Euren ehrenamtlichen Einsatz 
könnten wir die umfangreichen Aufgaben nicht erledigen. Besten Dank! 
Und Sie, liebe Mitglieder, möchte ich wiederum auffordern, in Ihrer Nachbar-
schaft Werbung für unseren Quartierverein zu machen. Und falls Sie ein Anlie-
gen haben, mit welchem wir uns beschäftigen sollen, wenden Sie sich bitte an 
eines der Vorstandsmitglieder oder nehmen Sie mit uns über info@quarino.ch 
Kontakt auf. 

Besten Dank für Ihre Aufmerksamkeit! 
Christian Heim, Präsident 

http://www.quarino.ch/

